
ASSEMBLEE GENERALE  

COMMISSION SPORTIVE NATIONALE DE DANSE SUR GLACE  

REIMS le 27 juin 2010 

Compte rendu 

Présents :  Serge PETETIN Président 

  René GUERIN Vice Président 

  Didier MONTOURSIS Trésorier  

Françoise SANCHEZ, Eric LEMERCIER, Dominique LORENC, Pascal 
GIRARDOT, Laurent                   DUPASQUIER 

  Loïc COSNUAU, Dominique ROBERT  

  Daniel de PAIX Président d’honneur 

  Lysiane LAURET membre d’honneur 

 

Après avoir souhaité la bienvenue à tous les membres présents, le Président invite 
l’Assemblée à observer une minute de silence pour les personnes de la famille de la 
danse sur glace décédées au cours de la saison 

Caroline LAMBERT et Jean Louis DURON  

 

1- Approbation du PV de l’AG de DUNKERQUE  
Le PV est approuvé à l’unanimité  
 
Rappel des conditions pour avoir accès à l’intranet : En faire la demande 
au webmaster sur csndg.org. Ne pas oublier de lui communiquer les 
nouvelles adresses, téléphones, changements dans vos Comités pour la 
mise à jour sur le site. 
 

2- Rapport moral du Président  

Etat de nos licences 

3965 Fédérales, stabilités sur l’ensemble de notre discipline. 

 

Résultats de la saison sportive 

Une saison globalement difficile pour l’ensemble de nos patineurs cette saison. 

 



 

Seniors,  

Même si le résultat d’Isabelle et d’Olivier reste honorable avec une 6ème place aux 

J.O après une difficile saison ponctuée par une blessure et une grossesse, je 

tiens particulièrement à remercier ce couple et  lui adresser toute mon admiration 

pour avoir tenu le coup dans un contexte aussi défavorable pour aborder une 

échéance aussi importante que les J.O. Je tiens aussi à les féliciter pour leur 

magnifique carrière. Sportifs courageux qui ont su nous apporter tant de moments 

de pur bonheur. 

Si nous pouvons regretter l’Europe ou Nathalie et Fabian avaient le podium à 

portée de mains, ils ont rempli leur contrat aux J.O dans un contexte difficile. 

Nathalie et Fabian ont ponctué leur fin de saison par une superbe prestation aux 

Championnats du monde. Félicitations à eux deux. Nos encouragements aux 

autres couples Seniors qui ont évolués cette saison sur la scène internationale. 

Juniors, 

Nous savions que la saison pour nos juniors  allait être très difficile elle l’a été, 

même si nous avons pu apprécier l’honorable  10 ème  place de Géraldine et Neil 

au Monde Juniors.  

Félicitations aux Champions de France et à l’ensemble des patineurs. 

Seniors : Caron Pernelle / Lloyd JONES  

Juniors : Gabriella PAPADAKIS / Guillaume CIZERON – CLE  

 

Novices : Magali LEININGER / Maxime CAUREL – LGP 

 

Pré Novices : Sarah Marine ROUFFANCHE / Geoffrey BRISSAUD – ASB  

Benjamins : Hana GASSOUMI / Corentin RAHIER – LGP 

Critérium Préparatoire : Candice GIRARDOT / Dorian GAGNEUX-LGP 

 

 

 

 



Championnats de France Solos 2010 

 

Benjamins 1ère année : Aurore COURTES - ORL 

Benjamins 2ème année : Manon BECKER - BEL 

Minimes 1ère année : Perrine TRUCHE - TPA 

Minimes 2ème année : Maureen BAUD - MOR 

Novices 1ère année : Charlotte REISS - LGP 

Novices 2ème année : Chris MUGNIER - MOR 

Espoirs 1ère année : Elodie BERTA - ASB 

Espoirs 2ème année : Roxane BATTU - BRS 

Juniors / Seniors : Marine DUBOS - BOR 

 

Félicitations à l’ensemble des entraîneurs pour le travail accompli. 

Sur le plan National, nous pouvons regretter l’annulation du regroupement de la 

toussaint Prévu à Epinal (suite à la fermeture de la patinoire).  

Je tiens à remercier l’ensemble des responsables et bénévoles des différents 

clubs organisateurs de manifestations, Championnats, Coupes de France ou T.F 

pour leur remarquable implication dans notre vie Fédérale. Merci aux officiels 

d’Arbitrage et de compétition pour le travail accompli avec un accessit tout 

particulier à Gilles Vandenbroeck pour son énorme travail sur la partie 

règlementaire.  Nous le félicitons tout particulièrement pour son élection au 

combien mérité au comité technique de Danse sur Glace de L’ISU. Je soulignerai 

enfin par dire que je suis heureux d’avoir à coté de moi Lysiane qui avec Christine 

Hurth se chargent depuis des années de nous traduire les communications de 

l’ISU.  

Merci à vous tous. 

La CSNDG s’est réunie deux fois cette saison, une première fois à Lyon en 

novembre et une fois à Paris sur deux jours en vue de la préparation de cette A.G 

et dans le cadre règlementaire qui vous sera présentée tout à l’heure. Nous 

avons activement participé à toutes les réunions organisées par notre Fédération 

et son Président.  

Nous avons travaillé en pleine collaboration et amitié avec l’ensemble de nos 

collègues des autres CSN, l’association des entraîneurs, les Membres du B.E et 

son Président.  

Je dois toutefois exprimer mon regret et ma déception quant à certains  

problèmes survenus cette saison avec l’Equipe technique qu’est la DTN. Je 

regrette personnellement la façon dont la saison s’est déroulée, je ne suis pas 

foncièrement en désaccord avec la mise en place de certaines actions mais je 



regrette souvent la forme et le manque de pédagogie via le monde associatif et 

professionnel  « nos entraîneurs ». Il devient urgent de rétablir une certaine 

confiance partiellement perdue. La méthode employée même si elle reste fort 

courtoise ne peut nous convenir, espérons que nous saurons retrouver dans les 

mois à venir les bons réglages pour que l’ensemble des parties prenantes qu’est 

notre Fédération se retrouve « problème évoqué avec Charles hier ». Je tiens à 

remercier Charles et son équipe pour l’énorme travail mis en œuvre en un temps 

aussi bref. 

 

Labellisation de clubs :  

Attente de la finalisation des nouveaux labels proposés en A.G par la DTN et le 

B.E 

 

Analyse sur le mandat qui se termine : 

Relance de la politique de couples réussie mais attention il faut être extrêmement 

vigilant quant au développement et à la formation perpétuelle de nouveaux petits 

couples. Un vrai Championnat de France pour les Solos. Evolution règlementaire 

(TF, coupes de France…), alignement règlementaire et intégration à 100% de la 

Danse Adultes dans notre Commission.  

 

Je terminerai enfin mon rapport moral par mes Remerciements à l’ensemble de 

mon équipe pour son travail et sa bonne humeur durant se mandat. Je 

souhaiterais apporter un hommage tout particulier à mon ami René Guérin (Vice 

Président) pour ses longues années au service de notre discipline et je 

souhaiterais si vous en êtes d’accord, qu’il soit nommé membre d’honneur de 

notre Commission. 

Merci de votre attention. 

 
CNOA : René GUERIN  

 
Je suis le rapporteur de la CSNDG au sein de la CNOA depuis 4 ans, c’est 
l’occasion pour moi de remercier les membres de la CNOA pour leur implication 
et le sérieux de leur travail. 
Pour la saison écoulée pas de difficulté particulière pour la constitution des jurys. 
La CNOA a relevé que l’organisation pour l’accueil des Officiels d’Arbitrage en    
Compétitions nationales et TF s’est considérablement améliorée. 
Nous aurons l’occasion de statuer sur quelques propositions de modifications   
règlementaires de la CNOA tout à l’heure. 

 



Tournoi de France : Eric LE MERCIER 
Présentation du bilan et classement des TF de la saison. 
 
 
Officiels de compétition et site internet : Loïc COSNUAU 
 
Remerciements à tous les Officiels de Compétition (principalement à Edith 
GENAND) pour leur implication. 
Les Officiels de compétition sont au nombre de 8 plus quelques autres à 
valider. Souhait que d’autres personnes s’investissent. 
Remerciements aux organisateurs de compétitions. Merci aux personnes qui 
se sont investis dans la vidéo.  
Souhait que les clubs s’équipent d’accès internet. 
Tous les clubs qui vont prendre en charge l’organisation d’une compétition 
devront assurer la formation d’une personne au moins. 
Travail à faire au niveau des speakers. 
 
Trésorerie de la Commission : Didier MONTOURSIS 
Présentation des comptes 
 
Compétitions adultes : Bernard DIETRICH 
Les compétitions adultes sont bien incluses dans le calendrier de la CSNDG. 
 
 
Légitimité de la tenue de l’Assemblée Générale :  
 
38 clubs présents ou représentés sur 49 clubs de danse sur glace  
Représentant 395 voix sur 420 
 
Intervention de Didier GAILHAGUET Président de la FFSG  
 
Félicitations à la CSNDG pour le travail effectué. 
Projets pour la danse sur glace : 
La danse sur glace française est reconnue internationalement. Sport de haut 
niveau et développement. 
Trouver les bonnes harmonies avec la DTN pour le lien entre les clubs et le 
haut niveau. 
La danse n’est pas liée uniquement à un lieu géographique mais sur tout le 
territoire de la France. Tout le monde doit être respecté. Peut-être réformer le 
règlement intérieur qui donnerait à la commission un champ élargi. 
Beaucoup de courrier des clubs qui trouvent que les organisations de 
compétitions coûtent trop chères. Problème important à étudier. 
Si la France obtient les championnats du monde en 2012, il faudra faire 
œuvrer tous ceux qui ont envie de le faire. 
 
 
Vote sur le rapport moral : adopté à l’unanimité  
 
Question posée par un club concernant le remboursement en cas de maladie 
Après débat aucune modification apportée au règlement  



 
Concernant un forfait pour le Championnat de France Solos, le remplacement 
sera possible jusqu’ au mercredi précédent la compétition  
 
Saison 2010 – 2011 
 
Etude de la notice publiée sur le site internet. 
 
Toutes les modifications proposées ont été adoptées. 
 
Intervention CFOA : Philippe MERIGUET 
Le représentant pour la danse sur glace au début du mandat Christine 
HURTH et ensuite Ronald BEAU. 
Les rapports avec la CNOA sont paisibles et agréables. 
 
Remise de la coupe du vainqueur pour les TF à Christian COULON de 
BELFORT 
 
Elaboration du calendrier des compétitions en fonction des diverses 
candidatures des clubs. Calendrier mis en ligne dès la semaine prochaine. 
 
 
Résultats des élections à la Commission Sportive Nationale de danse 
sur glace et Composition du nouveau comité 

 
Serge PETETIN est élu président  
 
Eric LE MERCIER membre  
Loïc COSNUAU membre  
Sylvain FERREC membre  
Didier MONTOURSIS membre  
Pascal Girardot membre 
Lydie Cousin membre 
Elisabeth RAFFIN au titre du sport pour tous  
 
 
Intervention DTN : Charles DUMONT  
Bon travail de la commission de danse sur glace – pas suffisamment de 
collaboration avec la DTN (problème évoqué avec le Président de la CSNDG) 
– il y a des choses à améliorer. 
Question du club d’Evry concernant la prise en compte de la scolarité dans la 
labellisation : envoi d’un courrier au Président de la Commission qui 
transmettra à la DTN. 
 


